

Bündnis schlägt Klima-Alarm

Kreisstadt soll Notstand ausrufen und entsprechend handeln

VON NADINE MAAZ

Bad Hersfeld – „Die Klimakrise schreitet voran, und die Auswirkungen sind mittlerweile auch in unserem Landkreis und unserer Stadt sichtbar“, das sagen Vertreter von Bündnis 90/Die Grünen, BUND, Friedensinitiative Hersfeld-Rotenburg, Fridays und Parents for Future. Sie wollen deshalb, dass die Kreisstadt Bad Hersfeld den Klimanotstand ausruft.

Erklärte Klimanotstandskommunen nehmen den Klimaschutz ernst und verpflichten sich, alle politischen Entscheidungen an ihren Auswirkungen auf das Klima zu messen, erklären die Initiatoren, darunter Thomas Bös (BUND, Grüne) und Lucas Sichardt (Friedensinitiative). Bös, der für die Grünen auch in der Bad Hersfelder Stadtverordnetenversammlung sitzt, berichtet



Thomas Bös
Bündnis 90/Die Grünen

von ersten positiven Gesprächen. Er hofft deshalb, dass möglichst noch 2020 ein entsprechender Antrag zur Abstimmung eingebracht wird.



Lucas Sichardt
Friedensinitiative

Bürgermeister Thomas Fehling ist sich der Bedeutung des Themas bewusst, wie er auf Nachfrage unserer Zeitung mitteilte. Umwelt-

Klimanotstand: Erste Stadt war Konstanz

Mehr als 100 Kommunen in Deutschland haben laut der Bad Hersfelder Initiative bereits den sogenannten Klimanotstand ausgerufen. Wikipedia listet derzeit 69 Städte und Gemeinde auf, darunter Großstädte wie München, Bochum, Bonn und Wiesbaden, aber auch kleine Gemeinden. Die erste deutsche Stadt, die den Klimanotstand ausrief, war Konstanz im Mai 2019. Den Klimanotstand erklären können die Parlamente oder auch die Verwaltung.

red/nm

und Klimaschutz im kommunalen politischen Handeln sei wichtig. Allerdings sei die Ausrufung eines Klimanotstandes kein definiertes Verfahren, „das zudem vom Begriff her für meinen Geschmack etwas plakativ und reißerisch daherkommt“, so Fehling. Er sieht Bad Hersfeld schon jetzt als eine der führenden Städte im praktischen Klimaschutz. In der Verwaltung sei man darauf vorbereitet, künftige politische Entscheidungen mit Blick auf ihre klimarelevanten Wirkungen gegebenenfalls neu zu bewerten. Ende Juli laufe die Bewerbungsphase für eine Stelle als Klimaschutzmanager/in aus.

Auf ihre Forderung aufmerksam machen wollen die Klimanotstand-Unterstützer mit einer Demonstration am Freitag, 3. Juli, um 17 Uhr im Bad Hersfelder Schilde-Park.